

# La Masonería, un Poder en las Sombras de Otro Poder

Por RAYMUNDO RIVA P.,  
enviado de EXCELSIOR

ROMA. 21 de mayo. Siempre era un telefonema temprano por la mañana, o tarde por la noche, desde Buenos Aires, Asunción o Montevideo. "¿Bueno?, aquí Luciano, ¿quién habla?". El acento toscano era inconfundible, se trataba de Licio Gelli, el "venerable maestro". "Aquí no lo conocemos, no hay ningún Luciano", respondía el interlocutor.

Pero la clave se había dado en ese mundo secreto, las líneas y políticas generales, los pasos por seguir, las directrices, el contacto se había hecho para que un gobierno en las sombras dentro de un gobierno, decidiera el destino de Italia y su comportamiento ante el mundo.

Licio Gelli era al menos el más prominente militante que se conoce haya sido descubierto de la Logia Masónica de Italia, cuya revelación de la injerencia que se ha tenido en las instituciones italianas por años, hace temblar hoy al gobierno de Arnaldo Forlani y pone en peligro la vida política de la Democracia Cristiana, que ha monopolizado el poder por más de 30 años.

Novcientos cincuenta y tres personas democristianas, socialistas, demócratas, republicanos, militares, banqueros, empresarios, periodistas, espías, en fin, la élite del poder en Italia, son miembros de la Logia Masónica, conocida en este país con el nombre código de "Propaganda 2", y esta organización, cuyas cabezas eran desconocidas en su mayoría hasta hoy, tienen estrechos vínculos con otros grupos similares en el mundo, fundamentalmente en Francia, Estados Unidos, Israel y Argentina.

Con una central masónica cuya ubicación es desconocida, bien en Brownsville, bien en Tel Aviv, en París o en Londres, la Logia Masónica se encarga de fijar las directrices políticas y económicas en diferentes naciones, con consignas desde el exterior y, por ello, es ilegal su funcionamiento en una gran mayoría de los países.

"Propaganda 2" es ilegal en Italia porque la Constitución italiana prohíbe estrictamente, y hasta con pena de cárcel perpetua, la afiliación a grupos secretos, porque se declara que recibe consignas del exterior. Con la revelación de la lista con los 953 nombres, se ha sacudido al sistema italiano y el país entró en crisis política.

- ★ Hoy Hace Temblar al Gobierno Italiano
- ★ Fijan Directrices Económicas y Políticas
- ★ Influyen Decisivamente en Varios Países

## LA DEMOCRACIA CRISTIANA PELIGRA

El Presidente de Italia, Sandro Pertini, dijo hoy al ser abordado por los periodistas, que no desintegraría el Parlamento y que tenía confianza en que "el muchacho Forlani", a quien él puso como Primer Ministro, resolverá el conflicto, que ha dañado fundamentalmente al partido de donde era líder, el de la Democracia Cristiana.

Presionado por el Partido Comunista, la prensa y la opinión pública en general, Forlani tuvo que entregar esa lista al Parlamento ayer, y esta mañana se vio forzado a divulgarla públicamente, lo cual produjo un trastorno nacional y preocupación internacional.

Tres ministros de su gobierno están involucrados en la logia masónica, los banqueros más importantes del país, el jefe de gabinete de Forlani, parlamentarios, los jefes del espionaje y contraespionaje civil y militar, las organizaciones editoriales más importantes de la nación, industriales que son pilar en la economía nacional y 175 de la oficialidad de mayor rango en las fuerzas armadas.

La lista de nombres es "excelso", como describió un analista político local, e incluye a muchos funcionarios actuales y a otros que han ocupado puestos de responsabilidad en el pasado. Son personajes esparcidos, algunos, imprevisibles otros, pero todos miembros de un poder oculto dentro de otro poder.

Las investigaciones sobre "Propaganda 2" fueron resultado de una pesquisa anterior acerca de un fraude bancario por más de 1.500 millones de dólares que cometió el italiano Michael Sidona, actualmente preso en Nueva York.

Una comisión parlamentaria que investigaba el caso del fraude en bancos de Italia, Francia, Inglaterra y Estados Unidos --en una ocasión intentó operar Sidona en México, pero el gobierno lo impidió--, obtuvo una lista de allegados a Sidona por lo cual obtuvo una orden que autorizaba a la policía para que registrara la casa de varios de ellos. Poco a poco, en esas casas, fueron recopi-

lando documentos donde frecuentemente se topaban con el nombre de Licio Gelli.

Finalmente, los investigadores obtuvieron la autorización para registrar la casa de Gelli, ubicada en un pequeño pueblo entre Florencia y Bolonia, y fue ahí donde descubrieron la lista con todos los nombres y las pruebas de la Logia Masónica. Previamente, las autoridades requisaron el pasaporte de Gelli, pero hace un mes alguien le entregó otro para que pudiera escapar.

Desde entonces, Gelli llamó a periódicos y amigos desde Argentina, Suiza, Inglaterra y Alemania; en general, siempre desde teléfonos públicos en los aeropuertos. Cuando la policía de esos lugares --salvo Argentina-- llegaban para aprehenderlo, el fugitivo ya había desaparecido.

Al mismo tiempo, cada vez que el asunto de "Propaganda 2" se intensificaba y parecía que se iban a revelar las listas halladas en la casa de Gelli ocurría un atentado, un secuestro o algún incidente notable que disipara un poco la inquietud por la Logia Masónica. La semana pasada el tema estaba por hacer crisis cuando un turco de extrema derecha intentó asesinar al Papa Juan Pablo II en la Plaza de San Pedro, luego de andar a salto de mata por Europa durante más de dos años.

## GRANDES SORPRESAS EN LA LISTA

Ahora, después del atentado contra el Papa, que poco a poco pierde actualidad, la oposición parlamentaria revivió el asunto, que nunca fue olvidado pese a todo, y que resurgió ayer al conocerse el arresto de Roberto Calvi en Milán, principal accionista del Banco Ambrosiano, el más fuerte de Italia, con ramificaciones tan fuertes en el exterior que su poder influye fundamentalmente al

mundo árabe a la vez que ofrece créditos para la compra de petróleo a la corporación Exxon, la empresa más importante del mundo.

El arresto fue la piedra de toque para que Forlani dejara de resistirse y entregara la lista de miembros de la Logia Masónica que incluye a su jefe de Gabinete; a Francisco Foschi, ministro de Trabajo; Enrique Manca, ministro de Comercio Exterior; a Pacquale Bandiera, subsecretario de Defensa, y Rolando Iccione, subsecretario de Bienes Culturales. Manca, por cierto, tiene programado un viaje mañana viernes a México, para entrevistar se con los secretarios de Estado, David Ibarra Muñoz y José Andrés Oteyza, para ultimar un crédito que Italia otorgó al gobierno mexicano.

Salvo Manca, todos los demás son miembros de la Democracia Cristiana, como lo son los conspicuos parlamentarios Massimo de Cardiz, Gaetano Stamatti y Mario Perini.

De todas las tendencias --excluidos los comunistas-- y ocupaciones que influyen en la vida diaria de Italia y en su comportamiento en el exterior, figuran nombres en la lista de la Logia Masónica que preside Gelli, pero siempre dirigido al control del dinero, mediante los empresarios, de las acciones, mediando por los medios, frente los políticos; de la mentalidad, por los medios masivos de comunicación.

En la lista divulgada hoy, figura todo el grupo editorial "Rizzoli", dueño del diario Corriere de la Sera --que quería adquirir Cal-

vi--; el director de ese periódico, el del cotidiano Ochio, el vicepresidente de la Radio y Televisión --estatal-- Jean Pietro Orzello, y el dueño de la mundialmente famosa editorial Fabbrì.

Figuran también el presidente de la más poderosa siderúrgica en Italia, el vicepresidente de la empresa estatal de hidrocarburos, un ex presidente de la Federación Italiana de Fútbol, un miembro de la Federación Internacional de Fútbol; directores sindicalistas, escritores y profesores universitarios.

También se hallan Lollo Gettu, el armador que quiso competir con Aristóteles Onassis; Fabrizio Cicchilo, entrascado en una disputa por el poder en el Partido Socialista a Bettino Craxi --posiblemente dentro de poco el nuevo Primer Ministro de Italia--; el jefe de los diputados Silvano Labriola, el secretario general del Partido Social Demócrata, Pietro Longo y Gustavo Selva, banquero y líder político.

La lista de la Logia Masónica italiana se extiende a miembros del Partido Liberal, a miembros del Movimiento Social Italiano (Fascistas) y a 175 militares de la más alta oficialidad en las fuerzas armadas italianas. Además, Giovanni Torrisi, jefe del Estado Mayor de la Defensa.

El actual coordinador de los servicios secretos es miembro de ella, así como el jefe del espionaje militar, y el de la seguridad del Estado, a quienes se les había confiado la investigación sobre "Propaganda 2", sin que nunca, ahora se comprenda, hayan descubierto nada.